
 

 

 

 

月の学校の様子 

 

○ 着任式＆始業式 

４月６日（水）、今回の人事異動で新しく本校にこられ

た教職員の着任式、その後、第１学期の始業式を行いまし

た。 始業式では、新２，３年生に「挨拶の大切さ」とい

うことについて、お話をしました。「挨拶」が私たちの生活

にとって、どんな意味があるのか、その大切さについて理

解を深め、更に大きく人間力を伸ばして欲しいという思い

から、「挨拶」が持つ３つのポイントを伝えました。 

①「挨拶」はコミュニケーションの基本、入り口である 

②「挨拶」には、人間関係のわだかまりをリセットする

力がある 

③ ｢挨拶｣ができることは、社会人に求められる人間力

の 1つである 

これら３つのポイントを日々意識しながら、「挨拶が出

来る」ことを「挨拶力」と呼ぶとするなら、これからの一

年間で自身の｢挨拶力｣を高める取組をしていこうと呼びか

けました。生徒の皆さんの頑張りを期待しています。 

 

 

 

 

 

○ 第５８回入学式 

春らしい穏やかな陽気の４月８日（金）、本校第５８回

入学式を挙行いたしました。男子１６名、女子１１名、計

２７名の新入生を、ご来賓の方々、保護者の方々と共に祝

福と期待を込めて迎えました。千利休にまつわる『一期一

会』の内容から「一日一日」をどれだけ大事にできるかと

いうことに、中学校生活はかかっている。そのためには、

日々の授業や体験的な学習、部活動、友だちや先輩たちと

の交わりなど、その一つ一つを大切にしていってほしい事。

また、お金では決

して手にすること

ができない２つの

もの「友だち」と

「感動」。この２つ

のものを手にする

ことができる場が

学校であることを新入生に伝えました。その後、在校生代

表の奥中珠生さんが歓迎のことばを述べ、温かく、そして

優しく２７名を迎えました。また、新入生代表として古川

廉太郎くんが誓いのことばを述べてくれました。初々しい

新入生の姿に、身の引き締まる思いで、誓いのことばを受

けとめました。一日も早く中学校生活に慣れて、校訓「自

主・信愛・強健」を身に付けた立派な室生中学校の生徒に

なって欲しいと思います。 

 

 

 

 

○ 部活動紹介・体験・入部 

 ４月１３日（水）に、１年生に対して、それぞれの部活動

から活動内容の説明や実演・実体験を交えた紹介がありまし

た。その後、１年生は３回の部活動見学や体験を経て２０日

（水）に正式入部を済ませ活動しています。ただし、室生中

学校の部活動は希望する生徒が対象となっていますので、他

の団体に所属し校外で活動している生徒もいます。学校内外

での活動に関係なく、けが等には十分気をつけ活動に励んで

ください。皆さんの活躍を期待しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎部活動報告 

【吹奏楽部】 

 ４月２日（土）、うだ夢創の里 

 『さくらのコンサート』に参加 

  

 【女子バレーボール部】 

 ４月２３日（土）、奈良県中学校バレーボール 

春季選手権大に出場 

０－２（18-25、13-25） 対 生駒南中 戦 

４ 

○ 家庭訪問 ご協力ありがとうございました 

 ４月１８日（月）～２５日（月）の期間中に定期の家庭

訪問をさせていただきました。公私ともご多用の中、日時

を調整いただき、ありがとうございました。コロナ禍での

実施ということで、あまり時間を確保できず、保護者の皆

様におかれましては、各学級担任へ思いや願いを十分に伝

えていただくことができなかったのではと思っています。

今後何かありましたら、各学級担任までお気軽にご連絡頂

ければと思います。よろしくお願いします。 

室生中学校 学校便り  

 
宇陀市立室生中学校  
学校通信   ４月号  
令和４年４月２８日  発行  
文責：学校長  

教職員の異動について（お知らせ） 

《異動》 髙森俊二 先生 ･･･ 宇陀市立榛原中学校へ 

《退職》 仲 成子 さん（校務員） 

《転入》 野村篤司 先生･･･ 奈良県立 

野外活動センターより 

《新規》 浦巽 隆 さん（校務員）  



【２年生：平城宮跡歴史公園にて】 

【３年生：アイビースクエアにて】 

【生徒総会の様子】 【花植ボランティア活動の様子】 

 

 

 

 

月は、各学年が学校を離れ、校外学習を実施しま

した。 ５月１０日（火）、１年生は奈良県立野外

活動センター（以後、野外活動センター）で活動しました。

野外活動センターでは、焼き板やフィールドアスレチック

体験を行い

ました。 

   

 ２年生は

奈良市の平

城宮跡歴史

公園で班別

での活動を

しました。

移動手段と

して電車を利

用しました。 各自が券売機を使用して切符を買いました。 

初めて自分で切符を買ったという生徒もいて、良い経験（学

習）になったのではと思います。 

  

 ３年生の

修学旅行は、

コロナ禍で

の修学旅行

としては３

年目を迎え

ました。 

PTA本部役

員、３年生

保護者の皆

様のご理解・ご協力を頂き、５月１１日（水）～１３日（金）

の３日間、岡山・香川・兵庫方面への修学旅行を実施する

ことができました。 ３年生にとっては、中学校生活にお

ける大きな思い出の一つになった事だと思います。  

 また、１学期の人権集会において、一日目に訪れた鶉野

飛行場跡で

ボランティ

アガイドの

三宅さんか

らいろいろ

な説明を受

け、平和に

ついて学び、

考えたこと

や感じ取っ

た内容など

について発表し、後輩たちへと伝えてくれる予定です。    

 活動した内容や日数は各学年で異なりますが、生徒たち

にとって、校内の学習では決して学ぶことのできないもの

を手に入れる良い機会になったのではと思っています。 

 

 ５月２４日（火）の３限目に生徒総会が開催されました。 

総会では、本年度の生徒会活動、各学級目標とその取組、

各専門部の活動目標・計画などが報告され、全会一致で承

認されました。 生徒会長の 田さんからは、「自分たちの

学校生活を一度振り返り、自身の行動が正しいかどうかを

判断できる力を身につけ、ルールをしっかりと守れるよう

一人ひとりがしっかりと自覚していきましょう。 そして、

お互いに注意できる関係を作り、皆さんが心地よく過ごせ

る学校を築いていきましょう。」と全校生徒に対しての呼び

かけもありました。 また、その日の放課後には美化委員

会の花植ボランティア活動が行われました。この活動には

美化委員・生徒会本部役員だけではなく、多くの有志が参

加してくれました。 玄関付近のプランターとグランド側

の花壇には９種類（ベゴニア、マリーゴールド、ポーチュ

ラカ、コリウス、ペチュニア、ブルーサルビア、ジニアプ

ロフュージョン）の色とりどりの花の苗が手際よく植えら

れました。ご苦労様でした。 ただ、『植えたら終わり』で

はなく、今後は花を育てていくための水やりなどの作業に

も、多くの生徒が携わってくれることを期待しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

        

 

○2022-１ 奈良県中学校陸上競技強化記録会（4/29～30） 

 ・男子２年 100m：細川頼斗 12"97、笹尾宗永 13"92 

 ・男子３年 100m：西岡和音 13"74、勝山瑞基 14"22 

 ・男子 200m：細川頼斗 27"44、西岡和音 28"50  

 笹尾宗永 28"82、森田 駿 29"90 

 ・男子 110mH：勝山瑞基 21"22、日樫 誉 21"59 

 ・男子走幅跳：森田 駿 4m59、日樫 誉 4m41 

 ・男子砲丸投：井上咲優希 10m21(６位)、森田大雅 8m62 

西岡天星 7m87 

 ・男子円盤投：井上咲優希 26m58(６位)、西岡天星 24m01 

森田大雅 21m85 

 ・女子３年 100m：北脇実紗 14"71、前田慈菜 15"15 

 ・女子走幅跳：北脇実紗 4m72(4位)、前田慈菜 4m02 

 ・女子砲丸投：日樫由唯奈 12m25(１位) 

 ・女子円盤投：日樫由唯奈 33m19(１位) 

 

○第 72回奈良県中学校バドミントン春季大会（5/1） 

 ・１,２年男子シングルスの部 ３位：日樫 誉 

５ 

宇陀市立室生中学校 
学校通信  ５月号 
令和４年５月２７日発行 
文責：学校長 

室生中学校 学校便り 
校 訓：自主・信愛・強健 
 
教育目標：自らの成長を実感できる学校 
 

【１年生：奈良県立野外活動センターにて】 

【部活動（大会や記録会）等の報告】 



 

 

 

 

月に嬉しい事があったので、今回紹介をします。 

本校の今年度の重点目標は『爽やかなあいさつが
．．．．．．．．．

できる生徒
．．．．．

』の育成です。 ４月号の学校便りでもお知ら

せしましたが、始業式において挨拶が持つ３つのポイント

及び自身の『挨拶力（挨拶ができる事）』を高めていこうと

生徒たちに伝えました。 各学年においても、今まで以上

に挨拶をしっかりしていこうと機会あるごとに生徒たちに

働きかけています。 私も毎朝生徒たちの登校時に校門付

近で「おはよう。」と声をかけています。 ３ヶ月が過ぎ、

最近はこちらから声を
．．．．．．．

かける前に
．．．．．

「おはようございます。」

としっかりとした声で挨拶をしてくれる
．．．．．．．．

生徒が増えてきた

ように感じていました。 ある日、いつものように校門付

近で立っていると地域の人から「最近、中学生がしっかり

挨拶をしてくれていますよ。」という声を聞かせていただき

ました。 『私が感じていた事を地域の人たちも感じてい

る 生徒たちの頑張りに気づいてくれている』 と思うと

大変嬉しくなりました。 最近は、学校内でも廊下ですれ

違う際に「こんにちは。」と挨拶をしてくれる生徒がいます。      

個人差はあると思いますが、生徒の皆さん一人ひとりが今

後も自身の『挨拶力』を高め、更に大きく人間力を伸ばし

て欲しいと願っている今日この頃です。 

 

 

 

 

 ７月１４日（午後）・１５日・１９日と１学期末の三者懇

談会を実施させていただきます。 懇談会では、１学期に

おけるお子様の学習や生活の様子等について各学級担任よ

り話をさせていただくことになります。 既に懇談会の日

時についてはお知らせをしておりますが、日時の変更等が

生じた場合は、恐れ入りますが各学級担任までご連絡をお

願いいたします。なお、当日ご相談したい内容等がある場

合は、事前に各学級担任とご連絡を取っていただくと幸い

です。 

 

 

 私事になりますが、６月の中頃、ある作業中に身体に思

わぬ負荷がかかりひどい腰痛を患うことになり、少しお休

みをもらいました。 今までふつうに（特に意識すること

なく）動いていた身体の部位が全く思うように動かない。 

周囲の人の援助無しには、自分一人では何も対応できない。 

このような日々を過ごす中で、ふつうに生活できていた事、

周囲の人との関わりの大切さやありがたみを深く感じまし

た。 ありがとう。 

 

６ 

宇陀市立室生中学校 
学校通信  ６月号 
令和４年６月３０日発行 
文責：学校長 

校 訓：自主・信愛・強健 
 
教育目標：自らの成長を実感できる学校 
 

    【部活動（大会や記録会）等の報告】     

 

○ 宇陀市中学校総合体育大会野球の部（６/11） 

  準優勝   対 菟田野中・大宇陀中 戦 １８－５ 

        対 榛原中 戦 ０－３ 

 

 

○ 第 72回奈良県中学校陸上競技対校選手権大会 

                   （６/４～５） 

【個人の部】 

・男子砲丸投：井上咲優希  １０ｍ９２  （６位） 

・男子円盤投：西岡天星   ２５ｍ８２ （９位） 

・女子砲丸投：日樫由唯奈  １２ｍ８２ （１位） 

・女子円盤投：日樫由唯奈  ３１ｍ１７ （１位） 

 

【団体の部】 

・女子フィールド １６点（２位） 

 

 

○ 2022年度 奈良県中学校地区別記録会（６/11～12） 

【男子】 

・１年１００ｍ：長井 陽  １４"８２ （２位） 

         安浪晴彦  １５"０２ （３位） 

・２年１００ｍ：細川頼斗  １２"４０ （１位） 

        笹尾宗永  １３"３４ （３位） 

・３年１００ｍ：西岡和音  １３"５０ （２位） 

・２００ｍ：西岡和音  ２７"５４ （１位） 

      笹尾宗永  ２７"７６ （２位） 

・１年１５００ｍ：足立 寛  6'15"67 （２位） 

・１１０ｍH：勝山瑞基  ２０"１７ （３位） 

・男子低４×100m：森田･安浪･長井･細川  55"40（１位） 

・男子走幅跳：細川頼斗  ５ｍ１３ （１位） 

・男子三段跳：勝山瑞基 １０ｍ０７ （１位） 

       森田 駿 ９ｍ９８ （２位） 

・砲丸投：井上咲優希  １１ｍ３６ (１位) 

     森田大雅  ８ｍ９７ （３位） 

・円盤投：西岡天星  ２６ｍ３７ （２位） 

     森田大雅 ２３ｍ１６ （４位） 

 

【女子】 

・１年１００ｍ：中村栞菜 １５"６２ （１位） 

・３年１００ｍ：北脇実紗 １４"５５ （１位） 

        前田慈菜 １５"１５ （２位） 

・走幅跳：北脇実紗 ４ｍ４８ （１位） 

     前田慈菜 ４ｍ０５ （２位） 

・砲丸投：日樫由唯奈 １２ｍ２８ （１位） 

・円盤投：日樫由唯奈 ２９ｍ３３ （１位） 

室生中学校 学校便り 

お知らせ・お願い 



 

 

 

月２０日（水）に 1学期の終業式を行います。１

学期終了まで残りわずかとなりました。 皆さん

一人一人、それぞれの目標（夢）を持ちその実現に向け、

４月からの学校生活を過ごしてきたと思いますが・・・。 

どうですか？ 自分の成長を何か感じていますか？ 感じ

ている人は今の調子で・・・。 あまり感じていない人は、

この時期に一度振り返り、少し調整をしてみましょう。    

 

 

○どうか願い事が叶いますように・・・ 

 織姫と彦星が 1年に 1度だけ会える日として親しまれて

いる七夕。 今年も生徒会本部主催の七夕イベント（笹飾

り）が行われました。 生徒、教職員が短冊に願い事を書

いて笹の葉に飾り付けをし

ました。 なぜこのような

風習があるのでしょうか。 

それは笹の葉が神様の拠り

所と考えられているからの

ようです。 そのため、神

様に見えるように短冊や願

いを込めた七夕飾りを飾る

ようになったとされていま

す。 皆さんの願い事が叶うといいね。 

 

○断る勇気・相談する勇気 

 ７月８日（金）、桜井警察署の小磯さん、東本さんにご来

校頂き、薬物乱用防止教室を開催しました。 お二人から

は、薬物の種類や薬物を乱用

するとどうなるのか、最近の

少年大麻事犯などについてＤ

ＶＤの視聴も交えながら生徒

たちに講義をして頂きました。 

特に少年の大麻事犯の件数が

ここ３年間で約 2.3倍になっ

ている。 大麻を初めて使用した経緯で『誘われて
．．．．

』が全

体の 85.7％を占めている現状にあり、もしそのような
．．．．．

状況
．．

になった
．．．．

場合
．．
は、きっぱりと断り

．．．．．．．
、家族や先生、専門の窓

口に相談しよう
．．．．．

と生徒たちに注意喚起がありました。 

 

○シェイクアウト訓練 

 ７月１１日（月）に実施さ

れた奈良県いっせい地震行動

（シェイクアウト）訓練に合

わせ、本校においても市で設

置頂いている緊急地震速報発

報端末を活用し、午前１０時３０分に震度５強の地震が発 

生した想定（訓練用放送）でシェイクアウト訓練を行いま

した。 緊急地震速報（一斉放送）が流れると、生徒たち

は身を守るための行動『ＤＲＯＰ:まず低く、ＣＯＶＥＲ：

頭を守り、ＨＯＬＤ ＯＮ：動かない』をとり、訓練を終

了しました。 一人一人が真剣に
．．．

訓練に
．．．

参加
．．
していました。 

 この前向きな姿勢は、いざという状況が生じた場合に必

ず活きます。 ご家庭においても、災害発生時にどのよう

な行動をとるのか等について話し合う（確認する）機会を

とって頂ければ幸いです。 

 

○ゲストティーチャー来校 

 ７月１１日（月）の午後は、

３年生対象のキャリア教育とし

て宇陀市立病院から２名の看護

師（井本さん、早田さん）をゲ

ストティーチャーとしてお招き

し、前半は看護師の仕事内容や

コロナ禍における現場（病院）

の対応等についての説明、後半は新型コロ

ナウイルス感染症の防護服の試着、一次救

命処置（ＢＬＳ）体験をしました。 前半

は２年生もリモート学習という形で参加し、

３年生とともに学びました。 今回の授業

が、今後の職業選択に少しでも生かされる

といいね。 

 

○３年生 平和学習のまとめとして･･･ 

 ７月１２日（火）、人権教育部主催による第１回人権集会

を開催しました。 今回は、

修学旅行に関わり今まで学び、

考えてきた平和学習のまとめ

として、３年生による下級生

に向けたプレゼンテーション

という形で発表がありました。

４つの班からは、特攻隊や飛

行場、沖縄戦、戦時中の衣食住や文化等についてタブレッ

ト端末を利用し、時には写真や地図等も交えながら下級生

にもわかりやすい（理解しやすい）発表となりました。 

 

○県総体・県コンクール 頑張ろう！ 

 ７月１３日（水）、奈良県中学校総合体育大会（県総体）

及び奈良県吹奏楽コンクール（県コンクール）に出場する

各部活動（選手・部員）に

対し、生徒会本部主催によ

る壮行会が行われました。 

各部の代表者による出場に

向けての決意表明・選手宣

誓の後、生徒会長から大会

に出場する選手・部員に向

け励ましの言葉が送られました。 日々の練習の成果を大

いに発揮し、活躍してくれることを期待しています。 そ

して、悔いのない県総体・県コンクールにしてください。  

 

 

 

 

 

 

７ 

宇陀市立室生中学校 
学校通信  ７月号 
令和４年７月１４日発行 
文責：学校長 

校 訓：自主・信愛・強健 
 
教育目標：自らの成長を実感できる学校 
 

室生中学校 学校便り 

   【部活動（大会や記録会）等の報告】     

○第 68回全日本中学校通信陸上競技大会（７/９～11） 

  

 ・男子砲丸投：井上咲優希  １１ｍ０３  （６位） 



 

 

 

月の後半、夏休みも残りわずかとなった頃、１年

生は『ふるさとを知る活動』、２年生は『職業（仕

事）に関わる学習』、３年生は『秋季体育大会の応援合戦に

向けての準備』といった内容でそれぞれ活動をしました。  

○ゲストティーチャー来校 

 ８月２３日（火）、２年生対象の「キャリア・スタディ」

講座（キャリア教育の一環）に宇陀市役所市長公室人事課

の幸田吉生さんをゲストティーチャーとしてお招きしまし

た。 幸田さんからは「社会人としてもとめられるもの」

をテーマに、市役所の仕事内容、社会人として求められる

人材、市の職員と

して採用されるま

での流れ、履歴書

は自分自身を売り

込む（自己ＰＲの）

ための大切な書類

であること等々に

ついて、わかりや

すくお話をして頂

きました。 

 

○ふるさと室生再発見 

 ８月２３日（火）、１年生による「ふるさと室生再発見」

（体験学習）を３年ぶりに実施しました。 ６月初旬から

ふるさと体験学習への取組を開始し、室生（ふるさと）に

ついての調べ学習、体験場所の決定や体験場所（内容）に

関する予備学習、自己

紹介などの準備を進め

てきました。 前日の

２２日（月）には、最

終確認も含め事前学習

を行いました。 

 今回は、切り絵・草

木染め・たたみ作りの

３つから選択し、各人 

 

が一つの体験をしまし

た。 なお、全国的に

新型コロナウイルス感

染者数の高止まり状態

が続いていたこともあ

り、当初予定していた

郷土料理を学ぶ体験活

動については、ご担当 

の講師先生からの申し出で、 

残念ながら今回は中止

となりました。 

 今回の体験活動でご

指導を頂きました『ふ

るさと元気村』の江本

さんご夫妻、『（株）た

たみ工房たなか』の久

保田さん、岩本さんあ

りがとうございました。 

○県総体・県コンクール 頑張りました 

 ７月１９日（水）、野球の部を皮切りに奈良県中学校総合

体育大会（県総体）及び奈良県吹奏楽コンクール（県コン

クール）が開催され、本校からも野球部・女子バレーボー

ル部・陸上競技部・吹奏楽部が出場しました。 今大会・

コンクールは、コロナ禍での開催ということで人数制限は

ありましたが保護者の観覧（応援）も可となりました。 試

合・コンクール当日は、会場まで足を運んで頂いた保護者

の方々から生徒たちの頑張る姿に温かいご声援（実際には

声を上げることはできませんでしたが･･･）を頂きました。

ありがとうございました。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 本校３年生の日樫由唯奈さんが、８月１８日（木）～２

１日（日）に福島県で開催された第４９回全日本中学校陸

上競技選手権大会（種目：女子砲丸投）に出場しました。    

 全国大会出場にあたっ

て、本校ＰＴＡより応援

幕を贈呈して頂きました。 

ありがとうございました。 

 また、８月７日（日）・

８日（月）に奈良県で開

催された第７１回近畿中

学校総合体育大会陸上競

技にも出場し、見事５位

入賞を果たしました。 

８ 

宇陀市立室生中学校 
学校通信  ８月号 
令和４年８月２６日発行 
文責：学校長 

校 訓：自主・信愛・強健 
 
教育目標：自らの成長を実感できる学校 
 

室生中学校 学校便り 

○第７３回 奈良県中学校総合体育大会の報告 

【野球部】 

 １回戦  対 生駒中 戦  ０－３ 

 

【女子バレーボール部】 

 １回戦  対 天理南中 戦  ０－２ 

                18－25 

                ７－25 

 

【陸上競技部】 

 ・男子円盤投 西岡天星  ８位 記録 ２８ｍ９０ 

      

 ・男子砲丸投 井上咲優希 ４位 記録 １１ｍ７７ 

  

 ・女子砲丸投 日樫由唯奈 １位 記録 １３ｍ０３ 

              ※近畿大会・全国大会出場 

 

○第６４回 奈良県吹奏楽コンクールの報告 

【吹奏楽部】  

 中学校の部 小編成 

 演奏曲：福田 洋介作曲ブリリアント・ダンス 

 銅賞 

 

 

 

 

 

 

 

【切り絵体験】 

【草木染め体験】 

【たたみ作り体験】 
【福島市 とうほう・みんなのスタジアムにて】 



 

 

 

月２９日（木）、大会テーマ『溢れ出るパワー!! 

優勝トロフィー! ヤー! !』のもと、本校第５６

回秋季体育大会を開催しました。 今年もコロナ禍での開

催となり、来場者数に制限を設けさせてもらいましたが、

保護者の方々に生徒たちの頑張っている姿を見て頂けたこ

とを嬉しく思います。 過ごしやすい秋空の下、体育大会

日和に恵まれ、生徒たちは、競技や応援にと全力を尽くし

ていました。 また、係の仕事においても一人一人が責任

を持ち、仲間と協力し合いしっかりと果たすことができて

いました。 全校生徒が赤組と白組の２チームに分かれ、

優勝目指して必死で頑張りました。 全力を出し切り、チ

ーム全員が協力し合い、励まし合い、競い合う姿は本当に

素晴らしいものがあり、感動を覚えました。 最終的には

白組の優勝となりましたが、両チームとも一生懸命に競技

や演技をよく頑張り、光り輝いていました。 応援合戦は

赤組が『最優秀賞』を、白組が『新時代を切り開く奇跡の

まとまりがあったで賞』をそれぞれ獲得、部活動対抗『宅

配便リレー』は陸上競技部女子が優勝しました。 生徒た

ちにとって、この体育大会を精一杯の力で終えたことは、

自身の持つ『最後まであきらめない強い心』、『最後まで成

し遂げる力』、『仲間との団結力』を少しでも成長させる良

い機会になったと思っています。 今後の学校生活におけ

る様々な場面で生かしてくれることを期待しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ ご協力ありがとうございました 

 ９月２１日（水）～３０日

（金）の１０日間、全国秋の

交通安全運動が実施されまし

た。 本校 PTA 活動の一環

として、今年もこの期間中、

PTA 本部役員さんによる登

校時における児童・生徒たち

を見守る活動をして頂きまし

た。 連日、お忙しい中早朝

より各ポイント（近鉄ガード

下交差点・旧大野屋さん前交

差点）に立って頂き、子ども

たちの安全確保や声かけ、本

当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 １１月８日（火）、第１６回文化発表会の開催（午前９時

～午後３時）を予定しています。 観覧は同居するご家族

２名以内となります。 当日、会場にて生徒会

本部による募金活動（赤い羽根共同募金）を行

います。  

 ご協力の程、よろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

９ 

宇陀市立室生中学校 
学校通信  ９月号 
令和４年１０月３日発行 
文責：学校長 

校 訓：自主・信愛・強健 
 
教育目標：自らの成長を実感できる学校 
 

室生中学校 学校便り 

お知らせ・お願い 

部活動（大会や記録会）等の報告 

【野球部】 

○県新人大会 東ブロック予選 （９/11） 

 １回戦   対 天理中 戦  ０－１０ 

 

 ※野球部は合同チーム（室生中・桜井中・大三輪中） 

  で公式戦に参加しています。 

 

【女子バレーボール部】 

○宇陀市・宇陀郡中学校新人大会バレーボール女子の部 

                      （９/10） 

 準優勝 

 

【陸上競技部】 

○第７０回奈良県中学校学年別対校陸上競技大会 

                    （９/10～11） 

《男子》 

 ・１年１００ｍ：足立 寛   １６"８２ 

 ・１年走幅跳 ：安浪晴彦    ３ｍ８７ 

 ・２年１００ｍ：細川頼斗   １２"６７ 

 ・２年砲丸投：井上咲優希  １１ｍ４１ （１位） 

 ・２年円盤投：西岡天星   ２７ｍ２５ （３位） 

 ・３年走幅跳：勝山瑞基   ５ｍ０２ 

 ・３年砲丸投：森田大雅   ９ｍ４２ （４位） 

 

《女子》 

 ・１年円盤投：中村栞菜  １３ｍ０６ 

 ・３年走幅跳：北脇実紗   ４ｍ３２ （６位） 

 ・３年円盤投：日樫由唯奈 １１ｍ９８ （１位） 

 



 

 

 

月２１日（金）、室生小中連携活動の新たな取組（試

み）として、小学校

５，６年生と中学校１～３年

生を対象に水墨画体験学習

（小中合同学習会）を実施し

ました。 約１００名の児

童・生徒が一堂に会し、水墨

画を描く楽しさ、水墨画がも

つ美しさを肌で感じるととも

に、水墨画を通して室生の美

しい自然や良さを発信することをねらいとし、取り組んだ

活動です。 当日は、日本水墨画美術協会理事長の濱中応

彦（はまなか おうげん）先生を講師にお招きし、ご指導

いただきました。 前半は水墨画体験教室。 最初に濱中

先生から、書道と水墨画の違いや水墨画の歴史についての

説明を受け、その後は墨すり体

験、筆を使った墨の濃淡、かす

れの表現方法を学びました。 

また、学んだ技法を用いて２つ

の感情『嬉しい・悲しい』を墨

と筆で和紙に表現しました。   

 後半は共同作品制作。 それ

ぞれの学年に分かれ、１枚の大

きさが１８０㎝×９０㎝の和紙

２枚を１組とした水墨画を描きました。 初めての体験と

いうこともあり最初は戸惑っている様子も見られましたが、

濱中先生から「冒険することが

芸術。 好きなことを描けばい

い。」といった声かけもあり、級

友と話し合い、協力しながら一

つの作品を仕上げるため頑張っ

ていました。 最後に児童・生

徒を代表して生徒会長の 田さ

んが、体験した感想も含めお礼

の言葉を濱中先生に伝えました。 

 

【生徒の感想より（一部抜粋）】 

○特に印象に残ったことは、気持ちを込めて描くことです。

気持ちを込めて行えば、何でも美しくなるということを実

感しました。 

○水墨画は知っていたけど、やってみるとすごく難しかっ

たです。特に、濃さを薄くするのが難しかった。 

○木を描いたとき、濃い薄いがはっきりでて、本物のよう

に描けたのが嬉しかった。 

○固形の墨をすって絵を描いたり字を書いたりしたことが

なかったから、少しイヤなイメージがあったけど、めちゃ

くちゃ楽しかった。水墨画にとても興味がわいた。 

○みんなで協力してできた水墨画を見て感動したし、達成

感があって良かったです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    【１年生の作品】       【２年生の作品】    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

              【３年生の作品】  

 

  

 １０月１８日（火）、宇陀市中央公民館大宇陀分館で、第６４回  

宇陀小・中学生「生活発表会」が３年ぶりに開催されました。 

 本校からは、３年生の北脇実紗さ

んが代表として参加しました。 

『中学最後の県総体』という題名で、 

この夏、奈良市の鴻池陸上競技場で 

行われた大会に出場した際の自身の

目標や競技終了後の悔しい思い、部

長としての思いや今後の陸上競技と

の関わりについて発表しました。   

 

  

○令和４年度 歯と口の健康に関するポスター・標語コンクール 

 標語の部 最優秀賞  前田慈菜（３年） 

 『人生百年、歯も百年』 

 

○令和４年度 青少年健全育成啓発標語 

 中学生の部 優秀賞  池内葉咲（２年） 

 『みんなで 守ろう みんなの笑顔』 
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宇陀市立室生中学校 
学校通信  10 月号 
令和４年１０月２６日発行 
文責：学校長 

校 訓：自主・信愛・強健 
 
教育目標：自らの成長を実感できる学校 
 

室生中学校 学校便り 

部活動（大会や記録会）の報告 

※訂正とお詫び 

 ９月号で、陸上競技部女子３年日樫由唯奈さんの出場種目

に誤りがありましたのでお詫びいたします。 

 【誤】円盤投 → 【正】砲丸投 

 

【陸上競技部】 奈良県中学校強化記録会（10/1～2） 

 ・走幅跳 ５位 細川頼斗 （２年）  ５ｍ６５ 

 ・砲丸投  １位 井上咲優希（２年） １１ｍ１３ 

      ６位 西岡天星 （２年）  ９ｍ００ 

【生徒の感想より（一部抜粋）】 

○特に印象に残ったことは、気持ちを込めて描くことです。 

 気持ちを込めて行えば、何でも美しくなるということを実 

 感しました。 

○水墨画は知っていたけど、やってみるとすごく難しかった 

 です。特に、濃さを薄くするのが難しかった。 

○木を描いたとき、濃い薄いがはっきりでて、本物のように 

 描けたのが嬉しかった。 

○墨の濃い部分と薄い部分の（色の）違いがきれいで、楽し 

 かった。家でもできそうなので、やってみたいです。 

○固形の墨をすって絵を描いたり字を書いたりしたことが  

 なかったから、少しイヤなイメージがあったけど、めちゃ  

 くちゃ楽しかった。水墨画にとても興味がわいた。 

○みんなで協力してできた水墨画を見て感動したし、達成感 

 があって良かったです。 

※２人の作品は、市の広報誌や自主放送でも紹介される予定です。 



 

 

月８日（火）、テーマ 『描けキャンバス十人十色 

記憶に刻め文化祭』のもと第１６回文化発表会を

開催しました。 コロナ禍でもあり、今年度も来場者数に

制限を設けての開催となりました。 午前の部では生活作

文発表、クラス合唱、クラス舞台発表、有志発表、吹奏楽

部の演奏がありました。 クラス合唱では、どの学年も日

頃の練習の成果を出し、クラスのまとまりを感じさせる発

表でした。 最終的には３年生が金賞、２年生が銀賞、１

年生が銅賞でした。 

有志発表では保健

委員会から、宇陀

市生活行動・学習

活動のアンケート

調査結果より、ス

マートフォン（以下スマホ）などのメディア機器と上手く

つきあっていくためにはどのような点に注意し、どのよう

な事を心がける必要があるのか等についての発表（啓発活

動）がありました。 午後の部は、上方落語協会の桂小鯛

（かつらこだい）さん、

桂小留（かつらちろる）

さんをお招きし、お二

人による落語教室を開

催しました。 展示発

表の部には、人権ポス

ターや教科（美術）の

作品、１年生の｢ふるさと室生再発見｣や文化研究部の製作

品、保健委員会からはスマホに係る内容（・スマホとどっ

ちが大切 ・スマホを置いて何しよう）の掲示物が出展さ

れました。 どの作品も大変素晴らしいものばかりでした。 

また、当日は生徒会本部による赤い羽根共同募金活動への

ご協力ありがとうございました。  

 ご寄付いただいた５,２７８円については、宇陀市共同募

金委員会へ後日お届けします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１月４日（金）の６限目、体育館において次期生徒会本

部役員の立候補者及び応援者による立会演説会が行われま

した。 その後、教室に戻りタブレット端末を用いての投

票、放課後には選挙管理委員会による開票作業があり、新

しい生徒会本部役員が決定しました。 週明けの７日（月）

には任命式があり、１６日（水）から新生徒会本部役員に

よる活動が始まりました。 前任の生徒会本部役員のみな

さん、一年間ご苦労

様でした。 ありが

とう。 そして、新

しい執行部のみなさ

ん、一年間よろしく

お願いします。  

 

 

○令和４年度 中学生の｢税についての作文｣ 

 ・宇陀市長賞 

  １年生 小久保 寿美  ｢奈良県を元気に!!｣ 

 

 ・桜井税務署管内租税教育推進協議会長賞 

  ２年生 辻本 琴音  ｢消費税は下げるべきか｣ 
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宇陀市立室生中学校 
学校通信  1１月号 
令和４年１１月２９日発行 
文責：学校長 

校 訓：自主・信愛・強健 
 
教育目標：自らの成長を実感できる学校 
 

室生中学校 学校便り 

【1年生 クラス合唱】 

【２年生 クイズ＆チャレンジ】 

【３年生 白雪姫の初 L♡VE（はつこい）】 

【新・生徒会本部役員の紹介】 

 会 長・・・笹尾 宗永（２年） 

 副会長・・・西田 光希（２年） 

 総 務・・・日樫  誉（２年） 

 総 務・・・辻本 琴音（２年） 

 

  部活動（大会や記録会等）の報告 

【野球部】  
 宇陀・桜井新人大会（11/5） 

 １回戦  対 桜井西中 戦  １－４ 

 

【女子バレーボール部】 

 奈良県新人大会（11/5） 

 １回戦  対 大三輪中 戦  ０－２ 

                ８－25 

                ９－25 

【吹奏楽部】 

 うだ夢創の里『里の収穫祭』に出演（11/12） 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

月も残り十日ほどです。 明日２０日（火）の午後からは、第二学期のまとめとなる三者懇談会が始まります。 懇

談会では、生徒たちが頑張った事、もう少し頑張って欲しい事などについて各学級担任から話があります。 生徒

のみなさんは、今学期の自身の成長を振り返り、次の目標に向かって準備を始めてください。 保護者の皆様には、生徒た

ちが第三学期の目標に向かって一層努力し、輝くことができるよう、引き続きのご支援・ご協力をお願いいたします。 

 

○１１月３０日（水）の放課後、美化委員会の第２回花植

ボランティア活動が行われました。 美化委員・生徒会本

部役員だけではなく、多くの有志も参加（総勢４３名）し、 

玄関・体育館入り口付近のプランターやグランド側の花壇

に、花の苗（ビオラ、パンジー、ノースボール、白妙菊）

と球根（チューリップ、ムスカリ）が手際よく植えられま

した。 ご苦労様でした。 

ただ、この活動をするに当

たり、土を耕したり畝をつ

くったり等々、みなさんの

気づかないところでこの活

動を支えている人たちがい

ます。 これは普段の生活

においても同じ事がいえます。 周囲の人との関わりの大

切さ、そのありがたみを感じる人であってください。 

 

○６日（火）の３，４時限目に、３年生を対象に『思春期

保健学習』を実施しました。 当日は、ゲストティーチャ

ーとして助産師の吉田さんをお招きしました。 前半は、

生命の誕生や胎児の成長、赤ちゃんに対する親や家族の思

い等について話をしていただきました。 後半は、妊婦体

験プロテクターを装着し、仰向けから起き上がる動作や靴

下の着脱、座位で足の爪を切る動作、お風呂の浴槽洗い等

の動作を体験しました。 生徒たちはこの体験を通して、

普段余り気にかけることのな

い動作であっても、妊婦さん

にとってはすごく大変な動き

であることを感じ取ってくれ

たと思います。 この思いを

大切にし、自分のできる範囲

でかまわないので、困っている人が周囲にいたらそっと手

を差し伸べる人になってくれることを願います。 

 

○８日（木）の１限目は、

宇陀市食生活改善推進員の

仲浦さん、仲さんのお二人

をゲストティーチャーとし

てお招きし、１年生を対象

に『食育に関わる学習（食

育授業）』を行いました。 

 当日は、五大栄養素（炭水化物・脂質・たんぱく質・無

機質・ビタミン）をバランスよく摂取することの必要性や

その大切さ、また、室生地域の郷土料理や伝統食等々につ

いて話をしていただきました。 これからも食べ物を大切

にし、食事ができることへの感謝の気持ちを忘れないでほ

しいです。 

 

○９日（金）・１６日（金）は、

２年生を対象に『キャリア・

スタディ講座②，③』を開催

しました。 ゲストティーチ

ャーとして、システムエンジ

ニアの三浦さん、カラーコー

ディネーターの魚田さんをお招きしました。 システムエ

ンジニアやカラーコーディネーターの仕事内容についての

説明を受けた後、グループに分かれて「アイデアをシステ

ム化するための設計図（システム処理の流れ）」や「お菓子

のディスプレイのカラーデザイン」に関わる演習をしまし

た。 これで、２年生は『仕事』について学ぶ機会が合計

３回ありました。 この学びが、今後みなさんが自分の将

来の夢（どんな仕事をしようかな）を考える時に、少しで

も参考になればと思っています。 

 

○１５日（木）の５，６時限目、今年度の避難訓練を実施

しました。 地震発生後に本館２階中央付近の教室から出

火した想定で、教員による初期消火活動及び関連施設に報

告をすると同時に、授業担当教員が生徒を引率し体育館へ

避難しました。その後、人数や安否の確認をし、避難訓練

（前半の部）を終えました。 口にハンカチ等を当てなが

ら慌てることなく落ち着いて避難する生徒たちの姿を見て、

大変良かったのではないかと思います。 いざという時に

生かせるようにして欲しいと思います。 火災が発生した

ら一番気をつけなければならないのが「煙」です。 有毒

ガスをいっぱい含んでいるので、吸い込まないようにする

ことはもちろんのことですが、周囲の視界が悪くなる（前

方が見えなくなる）ので、

避難にも支障をきたします。 

後半は、この事を『煙体験

ハウス』を使って、実際の

煙に近い状況下での移動体

験をし、煙の恐ろしさを学

びました。 この他にも、

宇陀市役所危機管理課の宮本さんには段ボールベッドの組

立体験指導を、同じく危機管理課の久保さん（元消防署長）

には防災についての話をしていただきました。  
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校 訓：自主・信愛・強健 
 
教育目標：自らの成長を実感できる学校 
 

室生中学校 学校便り 宇陀市立室生中学校 
学校通信  1２月号 
令和４年１２月１９日発行 
文責：学校長 



 

 

年、2023年（令和５年）は十二支の４番目に数えられる卯年、いわゆるうさぎ年です。 卯年は芽を出した植物が

成長していき、茎や葉が大きくなる時期で、目に見えて大きく成長する年だといわれています。 さて、３学期が

始まり昨日でもう約２週間が過ました。 始業式でも話をしましたが、３学期は学期の中でも一番短く、学年の総仕上げの

時期でもあります。 ２月は「にげる」 ３月は「さる」と言われるくらい、あっという間に終わってしまいます。 その

中で自分はどうしたらいいのかをしっかりと考えて、考えた事をひとつでもいいから実行しましょう。 今年、みなさんが

多方面で大きく飛躍する（活躍する）ことを期待します。 

 

○昨年の１２月１９日（月）、ＮＰＯ法人の電子自治体アド

バイザー・クラブの西本さん、河田さんを招き『インター

ネット・リテラシー向上教室』を開催しました。 インタ

ーネット・リテラシーとは、「インターネットを使いこなす

能力」のことです。略して「ネットリテラシー」ともいい

ます。 インターネットの情報や事象を正しく理解し、そ

れを適切に判断、運用できる能力を意味します。 

 インターネットの普及により、一般の人たちも情報を発

信することができるようになりました。 発信される情報

について、その内容が正しいかどうかの判断は、読み手に

ゆだねられています。 加えて、現実社会と同様にインタ

ーネットを悪用しようとする人もおり、被害者や加害者に

ならないために、

ネットリテラシー

は大変重要です。 

ネットリテラシー

が低いと、トラブ

ルに巻き込まれる

事もあります。 

「これぐらい大丈

夫か」、「まさか自分が巻き込まれるなんて」というちょっ

とした油断から被害者になってしまったり、知らずに加害

者になってしまったり、という事もあります。 この時代、

みなさんが社会人になってもインターネットを使わずに仕

事をすることはできません。 

 インターネットはトラブルが怖いから使わない、という

のではなく、正しい知識と技術を持ち、上手にインターネ

ットを活用することが必要になります。 実社会でやって

はいけないことは、インターネット上でもやってはいけま

せん。 子どもがスマートフォンやタブレット等で上手に

インターネットを活用できるようにするために、ご家庭で
．．．．

の
．
ルールを作り
．．．．．．

ましょう。 ルールづくりは保護者の一方

的な押し付けではなく、子どもと一緒になって、利用目的

や利用場所・時間帯を話し合って決めることが大事です。 

また、そのルールは、成長とともに少しずつ見直していく
．．．．．．．．．．．．．．．．

ことも必要です。 

 

○１３日（金）、本校の恒例行事でもある百人一首大会（生

徒会本部主催）を行いました。 生徒会本部役員と先生方

の審判のもと、１，２年生の生徒たちが８グループに分か

れ、ワイワイ、ガヤガヤと札を取り合いながら本当に和や

かな雰囲気の中で 2023年

の新春を味わいました。 

予選・決勝では生徒会本部

役員の2名（西田光希さん、

日樫誉さん）が詠み手を務

めてくれました。 上の句

が詠まれると、すぐさま手

が伸びて札を取る生徒もい

て、さすがと思う場面も見られました。 実に楽しい一時

を過ごすことができました。 成績は次のとおりです。  

 

 

 

 

 

  

 

 

○17 日（火）、第３回人権集会を行いました。 王寺南義

務教育学校の由井薗利奈先生を講師にお招きし、『 色って

いろいろ ～色覚多様性について考えよう～ 』というタイ

トルで話をしていただ

きました。 

 色の見え方について

実体験する場面もあり、

同じ色であっても人に

よって見え方に違いが

あることを初めて知っ

たという生徒も少なからずいたのではないかと思います。

「色覚の違いは優劣の違いではなくタイプの違いであり、

人数が少ないことは特別なことではない
．．．．．．．．．．．．．．．．．．

」という言葉が、

今も印象に残っています。 今回学んだ色覚多様性だけで

はなく、その他の多様性についても、まずは『知ること』

が大切であり、そこから自分には何ができるのかを考え、

自身の生活の中に少しでも生かしていくことが、今後も必

要になってくると思います。 

 

 

 

 

今 

校 訓：自主・信愛・強健 
 
教育目標：自らの成長を実感できる学校 
 

室生中学校 学校便り 宇陀市立室生中学校 
学校通信  1 月号 
令和５年１月２３日発行 
文責：学校長 

部活動（大会や記録会等）の報告 

【吹奏楽部】 

 第 50回奈良県アンサンブルコンテスト（１/14） 

 銀賞を受賞 

【個人の部】  

 1 位 ・・・ 今野 千穂  さん （2 年）  ３９枚 

 2 位 ・・・ 椿井 優姫乃 さん （1 年）  ３４枚 

 3 位 ・・・ 中村 栞菜  さん （1 年）  ２１枚 

 ※枚数は決勝での獲得枚数です。 

【学級の部】 優勝・・・2 年 A 組 平均獲得枚数 15 枚 

 ※平均獲得枚数：（学級の総獲得数）÷（学級の参加人数） 

 



 

 

年度も残りわずかとなりました。 １，２年生は一年間の総まとめと次の学年に向けての準備をしているところで

す。 また、３年生は１５日（水）に行う卒業証書授与式（卒業式）の練習に励んでいます。 生徒たちはこの一

年間、『自らの成長を実感する』ため、いろいろな事に対して、自分なりに（自分のペースで）努力を重ね、取り組んできま

した。 学校としても特に挨拶をする事に重点を置き、生徒たちにも働きかけてきました。 その結果、全校生徒の約９２％

にあたる生徒が、『自分は挨拶をよくしている、挨拶をするようになった』と実感しています（生徒アンケート調査より）。 

これは、生徒自身の頑張りは勿論のことですが、学校からの働きかけだけではなく、家庭や地域の方々の温かい声かけや見

守り等もあったからだと感謝しています。 今後も、生徒たちが自らの成長を実感できるよう、子どもたち、学校に対して

のご支援・ご協力をお願いいたします。 

 

○ 室生小６年生の部活動体験終了 

 １月２３日（月）、この日は

室生小・中学校の連携事業の一

つでもある室生小学校６年生児

童を対象とした部活動体験活動

の最終日でした。  

 

今年度は全４回の体験活動を実

施。 毎回、小学生が数人のグ

ループに分かれ、本校で現在活

動中の５つの部（陸上競技部・

野球部・女子バレーボール部・

吹奏楽部・文化研究部）に参

加し、中学生と共に練習に励

みました。先輩である中学生

も、練習に参加した後輩（小

学生）に優しく声をかけたり、

練習内容について説明したり

する姿が見られました。 

 

 

○ 新入生体験入学 

 ２月３日（金）に新入生の体験入学を実施しました。室

生小学校６年生１９名と引率の先生３名が来校しました。 

当日は、本校数学科主任の野村先生の『体験授業』を受け

ました。 内容は『川渡りパズル』。川渡りパズルとは、 大

昔から伝わる有名なクイズの

一つで、さまざまな条件の中

で全員を無事川の向こう岸ま

で渡らせる論理パズル（頭の

体操）です。 課題について

の説明を聞いた後、グループ

に分かれ、「ああでもない。こ

うでもない」とお互いの考え

を出し合い、助け合いながら

真剣に課題に取り組んでいま

した。 数学の学習では、複

雑な事象の問題を解決するた

めの思考力、判断力、表現力

等が必要になります。 今回の学びは、中学校入学後の数

学科の学習における「数学的な見方・考え方」につながる

良い機会になったのではないでしょうか。 最後は、生徒

会本部役員による『室生中学校に関わる Q＆A』があり、

無事終了しました。 体験入学に参加した小学校６年生の

皆さんと４月の入学式で会えることを心待ちにしています。 

 

○ 福祉体験学習 

 ３月３日（金）の５，６時限目、身体が不自由であるこ

とについての理解を深めるとともに支援の在り方について

学ぶ機会として、１年生を対象

とした『福祉体験学習』を実施

しました。 当日は、外部講師

として奈良県社会福祉協議会及

びアクティブセンターうだの

方々の協力を得て、車椅子体験

とアイマスク体験をしました。 

これからの生活において、他者

を思いやる心を忘れることなく、

自分ができる事（支援）等につ

いて考え、実践してくれること

を期待します。 

 

 

今 

校 訓：自主・信愛・強健 
 
教育目標：自らの成長を実感できる学校 
 

室生中学校 学校便り 宇陀市立室生中学校 
学校通信 ２,３月合併号 
令和５年３月１３日発行 
文責：学校長 

部活動（大会や記録会等）の報告・予定 

【バレーボール部】 

 県選手権大会（２/４） 

  対 登美ヶ丘北 戦  ０－２ 

【野球部】 

 2022年度東ブロック１次集中ゲーム（３/５） 

  対 伏見中 戦  １－０ 

【吹奏楽部】 

  ４月１日（土）、うだ夢創の里で開催される 

 『さくらのコンサート』に参加、演奏します。 

 


